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Abstract (en)
[origin: US2019011887A1] A timepiece oscillator structure includes at least one divisible unit, which includes at least one component which includes
at least one flexible blade or at least one blade with necks, joining two main units, each more rigid than the flexible blade or blade with necks,
where the divisible unit includes at least one gripping unit adjacent to at least one main unit to which it is connected by at least one divisible linkage
which is designed in order to make possible the detachment of this gripping unit from the component when the component is fixed, with at least the
particular main unit which is adjacent to the gripping unit, to a more rigid external element than the flexible blade or than the necks of the blade with
necks.

Abstract (fr)
Structure (100) d'oscillateur d'horlogerie comportant au moins un élément sécable (10) qui comporte au moins un composant (1) lequel comporte au
moins une lame flexible (2) ou au moins une lame à cols (20), joignant deux blocs principaux (3) chacun plus rigide que la lame flexible (2) ou lame
à cols (20), où le bloc sécable (10) comporte au moins un bloc de préhension (4) contigu à au moins un bloc principal (3) auquel il est relié par au
moins une liaison sécable (5) agencée pour permettre le détachement de cet bloc de préhension (4) d'avec le composant (1) quand le composant
(1) est fixé, par l'intermédiaire au moins du bloc principal (3) particulier qui est contigu au bloc de préhension (4), à un élément externe (9) plus
rigide que la lame flexible (2) ou que les cols de la lame à cols (20).
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